

parents, dans la mission de St-Benoit du Lac Noir dans l'intérieur du Canton Pournier, ils se feront un établissement prospère et permanent avec de la bonne volonté et un peu d'aide, soit du gouvernement, soit de leurs amis, à défaut des parents.
—(Communiqué.)

Choses et autres.

Cercle agricole de St-Alexandre de Kamouraska.—M. B. Lippens donnera une conférence agricole, sous le patronage de ce Cercle, dimanche prochain, 14 mai, à 1 heure de l'après-midi. Les vêpres seront chantées immédiatement après la Grand-Messe. MM. les étrangers qui désireront assister à cette conférence pourront obtenir une carte d'admission en s'adressant à M. Alexandre Gagnon, secrétaire du Cercle agricole.

Cercles agricoles de l'Islet et l'Anclonne Lavette.—Au prochain numéro de la *Gazette des Campagnes*, nous aurons occasion de parler de ces deux Cercles agricoles.

Circular du Département de l'Agriculture, P. Q., sur la manière d'appliquer le "Goëmon Biphosphaté."—Pour que le Goëmon Biphosphaté produise tous les bons effets qu'il est susceptible de produire, il faut qu'il soit semé à l'état de poudre fine; c'est-à-dire que si par suite de l'humidité, il s'y est formé des mottes, on doit les écraser pour répandre l'engrais en poudre.

Sur les labours il est préférable de semer le Goëmon Biphosphaté le matin ou le soir immédiatement avant ou après le grain: on l'enterre à la herse.

Sur les prairies et sur les pâturages, il faut semer cet engrais par un temps pluvieux, sans quoi les principes acides qu'il contient pourraient être momentanément nuisibles.

Pour les patates, les betteraves, les navets, les choux et cultures analogues, il faut autant que possible que l'engrais chimique soit également répandu sur toute la surface de la bande de terre au-dessous de laquelle les racines doivent se développer, et que les plantes ou les graines de semences ne soient pas en contact immédiat avec la poudre d'engrais. On dépose donc d'abord la semence, ou la recouvre d'un peu de terre, puis on répand l'engrais et on ajoute enfin une dernière couche de terre.

Voici maintenant les quantités à employer par arpent:

- Pour les betteraves à sucre..... 900 à 1000 lbs à l'arp.
- Pour les patates, les navets les choux et cultures analogues..... 700 à 900 lbs "
- Orge, avoine, sarrasin, et cultures analogues..... 500 à 500 lbs "
- Prairies et pâturages, semer l'engrais comme le plâtre, à raison de.... 400 à 500 lbs "

Nous lisons dans le *Journal de Québec*:

"Le département de l'Agriculture et des Travaux publics a annoncé dernièrement qu'il tenait à la disposition des cultivateurs une certaine quantité de goëmon biphosphaté qu'il pouvait livrer à raison de vingt-six piastres la tonne (2,003 lbs), livrée au quai ou à la gare du chemin de fer du Nord, à Québec. On nous informe que le Gouvernement peut encore disposer d'une quantité considérable de cet engrais.

"Le goëmon ou varech est un engrais puissant. Le superphosphate est plutôt un stimulant qu'autre chose. Le goëmon à base phosphatée est à la fois un engrais et un stimulant, et cette fumure est considérée par les agronomes de France comme une des découvertes la plus utiles qui aient été signalées de nos jours.

"Nous sommes heureux d'apprendre que le public sait apprécier l'avantage que lui offre le Gouvernement Provincial. Ainsi, M. Gladu, de Saint-François du Lac, a acheté 2 tonnes de goëmon biphosphaté pour être employé ce printemps; M. Faucher, de l'Assomption, en a acheté 3 tonnes; M. P. Desilets, des Trois-Rivières, 4 tonnes; le colonel Harwood, de Vaudreuil, 1 tonne; le juge Ramsay, 1 tonne; M. Foster, de Knowlton, 2 tonnes; M. Barré, de Bichon, 10 tonnes; et un bon nombre de cultivateurs des districts de Montréal, de Trois-Rivières et de Saint-François, les uns une tonne, d'autres 500 liv., 1000 liv., 15000 livres. On ne vend pas moins de 250 livres à la fois."

RECETTES

Nettoyage des chaussures en caoutchouc.

Ces chaussures, qui ont l'avantage si précieux de nous tenir les pieds secs et chauds, sont d'un usage général; cependant,

le meilleur moyen de conserver le brillant de ces chaussures est peu connu.

Si vos caoutchoucs sont couverts de boue sèche, nettoyez-les avec un linge humecté d'eau; lorsqu'elle est fraîche, un linge sec suffit. Vos caoutchoucs étant propres et ne conservant plus aucune trace de crotte, frottez-les avec un peu de savon mouillé, puis essuyez de nouveau avec un linge sec, en frottant jusqu'à ce que vos chaussures aient repris leur premier brillant. Cette recette, qui a été éprouvée par un grand nombre de personnes, est reconnue excellente.

Nettoyage des couvertures de laine.

Faites un bain de savon d'une force ordinaire; ajoutez en carbonate de soude la moitié du poids du savon; laissez-y tremper votre couverture pendant quelques heures, frottez-la ensuite avec une brosse qui ne soit pas trop dure; pétrissez-la bien dans le bain de savon pour en faire sortir toute la saleté. Exprimez-en l'eau de savon, puis rincez votre couverture dans de l'eau claire et mettez-la dans une toile forte, afin de pouvoir la tordre sans la déchirer; puis, avec une brosse rude, couchez-en les poils avant qu'elle ne soit parfaitement sèche.

VENTES PAR LE SHÉRIF

JEAN-BAPTISTE METAYER ALIAS JOHNY, fils, Montréal, Demandeur; contre **OCTAVE LIZOTTE**:

Tous les droits de préemption et toutes les améliorations que le dit défendeur a sur un lot de terre situé dans le rang A, du canton de Bégon, en le comté de Témiscouata, en le district de Kamouraska, contenant trois arpents et trois perches, plus ou moins de front sur dix-neuf arpents, plus ou moins de profondeur.

Pour être vendus au bureau d'enregistrement du comté de Témiscouata, en la paroisse de Saint-Jean-Baptiste de l'Isle-Verte, **VENDREDI**, le **DIX-NEUVIÈME** jour de **MAI** prochain, à **DIX** heures avant-midi.

F. A. SIROIS,
Shérif.

11 mai 1882.



LIGNES DE TELEGRAPHE.

De Selkirk à Edmonton.

AVIS.

DES SOUMISSIONS cachetées seront reçues par le soussigné jusqu'à midi de **MERCREDI** le 17e jour de Mai prochain, en une somme ronde, pour l'achat de la ligne de télégraphe du Gouvernement (comprenant les poteaux, fils, isolements et instruments) entre Selkirk et Edmonton.

Les conditions sont qu'il sera entrepris une ligne de communication télégraphique entre Winnipeg, Humbolt, Battleford et Edmonton, et que les messages du gouvernement seront transmis gratis.

Les soumissionnaires devront mentionner, en sus de la somme ronde qu'ils sont prêts à donner pour la ligne de télégraphe, le taux maximum qu'ils chargeront au public pour la transmission des dépêches.

Par ordre,

F. BRAUN,
Secrétaire.

Dépt. des chemins de fer et canaux,
Ottawa, 18 Avril 1882.